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Riferimento, ai sensi dell'articolo 1, secondo comma della Legge 24 maggio 
1995 n.12, sui provvedimenti adottati a seguito dell'approvazione 
dell'Istanza d'Arengo presentata da cittadini sammarinesi, per la rlapertura 
del Cinema Teatro Turismo (Istanza d'arengo n.18 dell'8 ottobre 2017) 

Estratto del processo verbale della seduta del 16 maggìo 2018 
della I Commìssione Consiliare Permanente 

RIFERISCE IN MERITO IL SEGRETARIO DI STATO PER L'ISTRUZIONE E CULTURA 

MARCO PODESCHI 


"con riferimento allo stato delle attIvità connesse all'approvazIone di 
quest'istanza d'Arengo posso dire che c'era già stata una decisione da parte del 
Congresso di Stato - precedente all'istanza d'Arengo - che mi pare fosse stata 
addirIttura già comunicata in Aula: Il Governo sta lavorando, di concerto con 
l'Università, per affidare il Cinema Turismo all'Università deli Studi. 

Questa decisione è stata assunta negli ultimi mesi dello scorso anno: motivo 
per cui non risulta previsto a bilancio il budget necessario per la realizzazione di 
questo intervento, per sua natura molto importante. 

In queste settimane si sono svolti alcuni incontri e colloqui per definire le 
modalità e le tempistiche dei lavori da eseguire, quali: 
1) 	 RIFACIMENTO DELL'IMPIANTO ELETTRICO 

Progettazione e rifacimento dell'impianto elettrico interno all'ex Cinema Turismo 
sono stati affidati ad un consulente esterno, esperto di impianti elettrici. 

2) 	 PROGETTAZIONE E RICOSTRUZIONE DELL'IMPIANTO DI RISCALDAMENTO 
La realizzazione di un nuovo impianto di riscaldamento presenta gravi problemi. 
In particolare, nelle precedenti legislature si era cercato di dare una diversa 
destinazione a questa struttura - Sala CongressI, o Centro per sviluppare attività 
collegate ai giochi della sorte - per giungere, più di recente, ad iniziative quali 
quella fatta oggetto di apposito bando per destinarla a sede di iniziative di tipo 
culturale. Purtroppo anche questa nuova ipotesi è andata Incontro a problemi in 
quanto /'immobile, nelle condizioni attuali, non può essere In alcun modo 
utilizzato, per motivi di sicurezza. Il suo adeguamento alle vigentI normative in 
materia richiede una serle di lavori costosi ed Importanti: pariiamo di un edificio 
di pregio, benché datato, progettato a suo tempo da uno dei principali progettisti 
della Repubblica di San Marino, e per questo oggetto di tutela. Sono già stati 
effettuati sopral/uoghi con il progettlsta, l'Università degli Studi, la Giunta di 
Castello, l'Ufficio Progettazione e 1/ Dipartimento Cultura al fine di accertare 
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l'effettivo perimetro dei lavori, a seguito dei quali sono state avviate già delle 
riflessioni dai tecnici, Università inclusa, circa la potenziale destinazione 
(conferibile all'edificio nell'ambito delle varie attuali tipologie di attività) nonché il 
pOSSibile coinvolgimento di professionisti e docenti. L'idea è quella di coinvolgere 
in modo proattivo l'Università nella riorganizzazione degli spazi. 

Il completamento dei lavori avviati, però, richiederà un tempo non breve. Lo voglio 
dire, questo, per trasparenza nei confronti della Commissione, perché l'obiettivo è 
riqualificare un edificio del Centro Storico, che per /'incuria sta divenendo fatiscente, 
per poi restituirlo all'Università, ma anche alla collettività. Da questa idea iniziale, 
infatti, ne sono nate altre: essendo tantissimi gli studenti che vivono attorno al 
Cinema Turismo, si vorrebbe creare un centro di aggregazione aperto oltre gli orari 
di studio, un cuore pulsante della nostra comunità. 
A rendere particolarmente opportuna un'eventuale destinazione dell'edificio alle 
esigenze dell'Università si aggiunga il fatto che, attualmente, il nostro ateneo non 
dispone di un luogo sufficientemente ampio in cui svolgere eventi significativi quali, 
ad esempio, /'inaugurazione dell'Anno accademico, che recentemente si è svolta al 
Kursaal. Per queste ragioni stiamo cercando di trovare un'unica soluzione all'insieme 
di problematiche che da tempo si vanno accumulando, ma non è semplice. 
Chiaramente gli uffici tecnici hanno priorità e progetti definiti da anni: questa è 
invece una cosa nuova. L'impegno del Governo è dare un futuro a questo edificio, 
farlo tornare - senza voler essere pomposo - agli antichi fasti. 
Chi ha la mia età ricorda bene che, quando aprì, Il Turismo era sede di un cinema, e 
vi si tenevano non solo proiezioni di film, ma anche spettacoli ed incontri. Il Cinema 
Turismo, oltre ad essere un luogo atto allo spettacolo e alla cultura, per molti ragazzi 
ha rappresentato per anni un punto di incontro, in cui ci si trovava la domenica, per 
la proiezione pomeridiana, oppure per il cineforum. 
Pertanto l'impegno è questo: se poi vorrete, appena avremo aggiornamenti più 
sostanziali li farò pervenire alla Commissione, oppure chiamerete me o il collega 
Michelotti, per riferire in merito in Commissione. Perché c'è anche tutta una serie di 
attività collegate alla Segreteria di Stato per il Territorio. Grazie." 


